



LA TROMPETTE

La coopération militaire entre la Chine et la Russie est très conflictuelle

- Peter van Halteren
- [29/08/2023](#)

Le 15 août, le journal d'État chinois *Global Times* a cité M. Li, qui a déclaré que les relations sino-russes constituent un modèle de « coopération non alignée et non conflictuelle qui ne vise aucune tierce partie ».

Cette affirmation est fautive. La Russie a envahi l'Ukraine en 2022 et la Chine menace de plus en plus d'envahir Taïwan. La Chine expédie également du matériel de guerre utile à la Russie et les deux nations s'entraînent ensemble à des jeux de guerre. L'alignement militaire entre les deux pays est hautement axé sur le conflit.

Ukraine : Alors que l'invasion de l'Ukraine par la Russie a été condamnée au niveau international, la Chine a refusé de condamner officiellement la Russie, affirmant que « [l]e dialogue et la négociation sont la seule solution viable à la crise ukrainienne ».

La déclaration conjointe Poutine-Xi de février 2022, faite juste avant l'invasion de l'Ukraine par la Russie, a montré que les préoccupations des deux parties en matière de sécurité se recoupaient de plus en plus, les deux dirigeants se concentrant sur la menace que représentent les États-Unis et l'OTAN pour la sécurité internationale en général et pour leur propre pays en particulier.

— *The Center for Naval Analyses* [Centre d'analyse navale]

Taïwan : Le 19 août, Pékin a lancé des exercices militaires autour de Taïwan après la visite du vice-président taïwanais William Lai aux États-Unis. Le ministère chinois de la Défense a déclaré que ces exercices militaires constituaient un « avertissement sévère » face à ce qu'il qualifie de collusion entre « séparatistes et forces étrangères ». La Chine a souvent menacé Taïwan et veut finalement forcer l'île à s'unir au continent.

Dans une déclaration commune sino-russe en mars, la Russie a déclaré qu'elle « réaffirme son adhésion au principe d'une seule Chine, reconnaît Taïwan comme une partie inaliénable du territoire chinois, s'oppose à toute forme d'indépendance de Taïwan » et soutient fermement les mesures prises par la Chine pour sauvegarder sa souveraineté et son intégrité territoriale ».

La prophétie dit : La Russie et la Chine continueront à renforcer leurs liens militaires. Apocalypse 16 : 12 prophétise une alliance asiatique multinationale appelée « les rois venant de l'Orient ». Dans notre brochure gratuite [Le « prince de Russie » prophétisé](#), nous expliquons que la Russie, soutenue par la Chine, sera à la tête de cette alliance belliqueuse.